

19. Wahlperiode

## Schriftliche Anfrage

des Abgeordneten **Gunnar Lindemann (AfD)**

vom 8. Januar 2024 (Eingang beim Abgeordnetenhaus am 8. Januar 2024)

zum Thema:

**Ausfall M8 zwischen Wuhletalstraße und Ahrenfelde**

und **Antwort** vom 22. Januar 2024 (Eingang beim Abgeordnetenhaus am 23. Januar 2024)

Senatsverwaltung für  
Mobilität, Verkehr, Klimaschutz und Umwelt

Herrn Abgeordneten Gunnar Lindemann (AfD)  
über  
die Präsidentin des Abgeordnetenhauses von Berlin

über Senatskanzlei - G Sen -

A n t w o r t  
auf die Schriftliche Anfrage Nr. 19/17739  
vom 08.01.2024  
über Ausfall M8 zwischen Wuhletalstraße und Ahrensfelde

---

Im Namen des Senats von Berlin beantworte ich Ihre Schriftliche Anfrage wie folgt:

Vorbemerkung der Verwaltung:

Die Schriftliche Anfrage betrifft (zum Teil) Sachverhalte, die der Senat nicht aus eigener Zuständigkeit und Kenntnis beantworten kann. Er ist gleichwohl um eine sachgerechte Antwort bemüht und hat daher die Berliner Verkehrsbetriebe AöR (BVG) um Stellungnahme gebeten, die bei der nachfolgenden Beantwortung berücksichtigt ist.

Frage 1:

Warum ist der Tramverkehr auf den Linien M8 und 16 seit 7. Januar zwischen Wuhletalstraße und Ahrensfelde unterbrochen?

Frage 2:

Welcher Ersatzverkehr wurde konkret eingerichtet?

Frage 3:

Wie lange wird es voraussichtlich dauern, bis der Tramverkehr wieder ordnungsgemäß funktioniert?

Antwort zu 1 bis 3:

Die Fragen 1 bis 3 werden wegen ihres Sachzusammenhangs gemeinsam beantwortet:

Der Betrieb der Straßenbahnlinien M8 und 16 wurde am 7. Januar zwischen den Haltestellen Wuhletalstraße und Ahrensfelde/Stadtgrenze aufgrund einer Gleisabsenkung eingestellt. Laut Auskunft der BVG war die Ursache ein Wasserrohr unterhalb der Gleise, welches durch den Frost beschädigt wurde und dadurch zum Absenken des Schotterbettes führte. Zwischen den betroffenen Haltestellen richtete die BVG einen Ersatzverkehr mit Taxis ein, über den auch auf der Webseite des Unternehmens (<https://www.bvg.de/de/verbindungen/stoerungsmeldungen>) informiert wurde. Am Donnerstag, den 11. Januar, wurde der fahrplanmäßige Straßenbahnbetrieb wieder aufgenommen.

Berlin, den 22.01.2024

In Vertretung

Dr. Claudia Elif Stutz

Senatsverwaltung für

Mobilität, Verkehr, Klimaschutz und Umwelt